

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
Se insertan a precios convencionales habiendo efectivo su importe adelantado.
No se devuelven originales.

Publicaciones:
De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico:
Todos, excepto los siguientes a los festivos.

Precios de suscripción
En Alicante, a 1 mes. 1,50 ptas.
En España, trimestre. 5,00 ptas.
Fuera de España, id. 15,00 ptas.

Puntos de suscripción
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario,
D. Antonio Galdo López
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

COMPañIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS CURSOS SITGES Y SALINAS

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por lo magnífico vapores de gran marcha NUEVO CORBEO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Salidas para Orán, todos los martes y viernes, a las cuatro de la tarde.

Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de la Reina, número 14.

Ajena colaboración

LOS CLAVELES

Madrid 3.—Con motivo de la fiesta nacional del Dos de Mayo, las calles de Madrid se han visto llenas de un numeroso gentío que deseaba rendir culto a los mártires de la Independencia española, presenciar el desfile de las tropas, saludar con respeto a los pocos veteranos que restan de aquella época y disfrutar del esplendoroso día con que nos obsequia la Naturaleza.

Las mujeres hermosas, que tanto abundan en Madrid, se han lanzado a la calle a lucir sus trajecitos claros de verano, sus ojos centelleantes, sus cuerpitos airoso y sus piecitos menudos y sus grandes claveles sobre el blanco seno.

Y a propósito de claveles. Generosa la Naturaleza en la flora de nuestro país, dió a la región de Levante y Mediodía los olorosos claveles que compiten en colores, en belleza y en perfume con las más preciadas flores de los trópicos.

Ya no sé por qué serie de sucesión de ideas extrañas, la vista y el perfume del clavel evoca en mi imaginación los recuerdos, las leyendas, las tradiciones del serralló de los muzárabes.

Los numerosos pétalos que se presentan en apretado haz, ceñidos por la persistente corola, me representan las numerosas odaliscas encerradas en dura prisión, cuyos fieles guardadores veo señalados en las puntas en que termina corola.

Su penetrante perfume huele a algo morisco, a algo que embriaga, que seduce, que habla al alma del reino de lo desconocido, con todos sus encantos y seducciones. Su perfume sale del fondo de la flor, como recordando que el amor sale también del fondo del alma.

La persistencia del clavel representa la duración de la vida del serralló, vida que allí acaba, y pocas veces suele romperse e interrumpirse.

La floricultura y el arte, aunando sus esfuerzos, han embellecido el clavel, dilatando su escala de colores; desde el blanco hasta el rojo oscuro, han aumentado su tamaño hasta conseguir que el esfuerzo y número de sus pétalos rompan la corola que los circunda, como la civilización ha rotó los antiguos moldes y las murallas que circundaban los serrallós.

Pero si el arte ha hermoñado el clavel en sus formas y variedades, la

cursorería los ha afeado poniendo su mano pecadora sobre ellos.

No bastaban los claveles rojos, blancos y amarillos y tapizados en sus múltiples entonaciones, y la fatuidad y la pretensión y la cursilería han inventado el clavel de pétalos verdes.

Pero no creáis que este color verde del clavel es su color natural, producto de la naturaleza ó del cultivo; no, es el resultado de un tinte artificial, como el blanquete y el color con que se embadurnan las caras ciertas mujeres tan necias y tan vanas de sentido, que juzgan engañar a los demás, cuando no logran engañarse a sí mismas.

Comprar un clavel blanco coloreado con polvos de droguería y colocarlo ostentosamente en el ojal ó en la mantilla, es el colmo de la cursilería y la pretensión.

Todos sabemos, incluso el propietario, que aquel color es ficticio, que aquella novedad es artimaña, que aquella entonación no es duradera.

Es más, los tales claveles no pueden olerse sin detrimento de la membrana pituitaria.

Pero se me ocurre una duda recordando su color verde subido.

¿Lo usarán sus propietarios como aperitivo?

F. SANCHEZ FANO

CABEZA DE TURCO

Decididamente el turco ha prestado una vez más su legendaria cabeza al famoso concierto europeo, embistiendo por cuenta de éste a los pobres griegos para hacerles entrar en razón ó mejor dicho, para hacerles entrar por los caminos señalados por el tal concierto.

Se estaban cubriendo de ridículo las flotas de las grandes potencias, y estas mismas, ante la resistencia de

los griegos a evacuar la isla de Creta, no porque fuese difícil a las seis mayores potencias de Europa arrojar de la isla al coronel Vassos y a sus escasos soldados, sino porque era imposible una inteligencia entre ellas para la designación de la que había de encargarse de la acción militar. Los mutuos recelos, las rivalidades latentes, los odios mal comprimidos eran obstáculos insuperables para que el «concierto» se «concertase» sobre los medios de poner en cintura a los griegos. Tampoco podía confiarse a Turquía la misión de arrojar de Creta a los soldados griegos, cuando la presencia de las escuadras europeas en el mar de Candia no encerraba más objeto que arrojar a Turquía de la isla, dotando a ésta de un régimen autonómico. ¿Cómo salir del atolladero?

Entonces sin duda se acordaron las potencias de la cabeza famosa del turco é inspiraron a éste la idea de invadir la Thesalia para obligar a Grecia a retirar de Creta sus tropas. El turco ha sido el instrum ento del concierto europeo, cumpliendo el encargo recibido, en provecho exclusivo de las grandes potencias, hasta el extremo de haber renunciado a toda extensión territorial y haberse resignado a la pérdida de Creta. El turco se contenta con un poco de laurel para su cabeza y un puñado de dracmas para sus bravos soldados.

¿Y si los griegos hubieran descalabrado la famosa cabeza? ¡Ah! ¡Ese era y es aún el terrible albur que ha jugado el concierto, exponiendo a Europa a una conflagración universal!

Por esta vez la diplomacia parece ganar la partida, y mediante las victorias previstas de los turcos, obligará a los griegos a abandonar la isla de Creta; pero el peligro seguirá en pie; los conflictos de Oriente continuarán amenazando a Europa, y es muy posible que el turco acabe por

comprender el papel que está haciendo su cabeza. Aquel día, no lejano ciertamente, el concierto europeo se convertirá en guerra europea.

Política local y regional

La actitud de los liberales
Acercos de la actitud que las minorías liberales de las Cortes proyectan adoptar en las próximas tareas parlamentarias, publica nuestro querido colega madrileño *El Globo* un buen artículo comentando las manifestaciones que se hacen, por los que bien informados conocen el pensamiento del señor Sagasta concerniente a los graves problemas que tanto preocupan a la conciencia nacional.

Comentarios que después de todo huelgan, porque el partido liberal se encuentra dispuesto a cumplir con su deber; y como su deber lo ordena mostrarse inflexible, rígido, claro está que rígida é inflexiblemente juzgará los actos gubernamentales, pidiendo para linitivo de las desdichas que agobian al país, que abandonen las esferas oficiales los hombres que dicen gobernarnos.

Pudieron los liberales, cuando toda era esperanza en España, rendir sus propias convicciones, prestando generoso apoyo y respetuoso silencio a los planes del ministerio Cánovas; pero la época de las esperanzas pasó sin que la haya seguido el tiempo de las halagadoras realidades, y en tales circunstancias impónese al partido que dirige el ilustre Sagasta una actividad y una energía tan grandes como las requirieran los graves padecimientos que sufre la nación.

Todos, absolutamente todos los liberales, sin distinguir de categorías ni de importancias—dice el colega democrático—opinan que la próxima

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños. La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario.

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar. Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una. Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado: 100 ptejos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem fute riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos a la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho a que se le inserte GRATIS la esuela de defunción y la del primer aniversario.

48] FOLLETÍN DE «EL GRADUADOR»

—No antes de haber estado en Pietranera. ¿Se lo habéis prometido á mi hermana.

—Y si faltásemos á esta promesa, ¿deberíamos esperaros sin duda alguna venganza?

—¿Recordáis lo que nos contaba el otro día vuestro señor padre, de aquellos indios que amenazan á los gobernadores de la Compañía con dejarse morir de hambre si no atienden sus reclamaciones?

—¿Es decir que os dejaríais morir de hambre? Lo dudo. Os estaríais un día sin comer, y enseguida la señorita Colomba os traería un *bruccio* (1) tan apetitoso que renunciaríais á vuestro proyecto.

—Sois cruel con vuestras burlas, miss Nevil, y deberíais guardarme mayor consideración. Ved, me encuentro solo aquí. Sólo á vos tenía para impedir que me volviese loco, como decís; érais mi ángel guardián, y ahora...

—Ahora—dijo miss Lidia con tono grave—tenéis para sostener esa razón tan fácil de conmovér vuestro honor de hombre y de militar, y...—prosiguió volviéndose para cojer una flor—si eso puede servirós de algo, el recuerdo de vuestro ángel guardián.

—¡Ah, miss Nevil! Si yo pudiese pensar que os tomábais realmente algún interés...

—Escuchadme, señor della Rebbia—dijo miss Nevil algo conmovida—puesto que sois un niño os trataré como á un niño. Cuando yo era pequeñita, mi madre me dió un hermoso collar que yo deseaba ardientemente, pero me dijo: «—Cuando te pongas este collar, acordate de que no sabes todavía el francés.» El collar perdió á mis ojos algo de su mérito; habíase convertido para mí en una especie de remordimiento, pero lo llevé, y supé el francés. ¿Véis esta sortija? Es un escarabajo egipcio, encontrado, para que lo sepáis, en una pirámide. Esta figura extraña que quizás os parece una botella, quiere decir

(1) Especie de queso de crema cocido. Es un plato nacional en Córdoba.

COLOMBA [45

era la que cantaba el marinero delante de miss Lidia. Al saber la muerte de su padre, Orso, entonces en el norte de Francia, pidió licencia temporal, pero no pudo conseguirla. Primero, por una carta de su hermana, había creído culpables á los Barriocini; pero pronto recibió copia de todas las piezas del proceso, y una carta particular del juez le hizo abrigar la casi convicción de que el único culpable era el bandido Agostini. Cada tres meses escribía Colomba para repetirle sus sospechas, que llamaba pruebas. A pesar suyo, aquellas acusaciones hacían hervir su sangre corsa, y á veces no estaba muy lejos de compartir las precauciones de su hermana. Sin embargo, cada vez que le escribía repetía á Colomba que sus alegaciones no tenían ningún fundamento sólido, ni merecían crédito, y hasta le prohibía, aunque en vano, que le hablase más del asunto. Así transcurrieron dos años al cabo de los cuales fué dejado de reemplazo y entonces pensó en volver á ver su país, no para vengarse en gertes que creía inocentes, sino para casar á su hermana y vender sus modestas propiedades si valían lo bastante para permitirle vivir en el Continente.

VII

Sea que la llegada de su hermana hubiese despertado en Orso con mayor fuerza el recuerdo del paterno techo, sea que sufriese algo ante sus amigos civilizados por el traje y las maneras salvajes de Colomba, manifestó desde el día siguiente su proyecto de abandonar á Ajaccio y volver á Pietranera. Sin embargo, hizo prometer al coronel que se albergaría en su humilde casa solariega cuando fuese á Bastia, y en cambio se comprometió á hacerle cazar gamos, faisanes, jabalíes y lo demás.

La víspera de su partida, en lugar de ir al monte, Orso propuso un paseo por la orilla del golfo. Dando el brazo á miss Lidia podía hablar en completa libertad, porque Colomba se había quedado en el pueblo para hacer compras, y el

campaña parlamentaria será de lucha decisiva y que nunca pudieron encontrar mejor empleo las fuerzas de un partidogubernamental que el de combatir rudamente el desdichado gobierno que va á presentarse ante sus adversarios políticos.

Concluyeron los armisticios patrióticos.

Concluyeron los armisticios patrióticos y la quietud circunstancial. En la batalla ha de reverdecer sus laureles el ejército político que siempre peleó entre los aplausos del país, que exige á sus hombres entereza bastante para impedir que los males no sean extirpados. Si hubo descanso, la hora de ese descanso ha concluido. No está España ni para reposos ni para paños calientes. Hacen falta movimiento activísimo y resoluciones enérgicas.

Y como eso es lo que hace falta, á eso ha de atenerse el partido liberal.

La lucha electoral

Se presenta refida. Estamos en pleno movimiento electoral, movimiento que se agiganta, indudablemente, en estas luchas de marcado carácter local y en las que su esfera de acción es muy reducida.

Liberales y conservadores rifen en los pueblos, utilizando los segundos todas las artimañas que para burlar la voluntad del elector se esgrimen por los partidos que carecen de significación y de fuerza en el cuerpo electoral.

En Polop ocurrió su correspondiente escándalo con motivo de la reunión municipal para la proclamación de candidatos y designación de interventores.

Hay que unir lo sucedido en Novelda, Elda, Petrel, Muchamiel y tantos otros pueblos de la circunscripción y de la provincia, hechos repugnantes que evidencian que no declina una política de venganzas y de rencores como la seguida hasta hora por los rojistas.

Y luego se habla de pactos y de comanditarias. Como si alguien pudiera pensar en serio que esas inteligencias, por todos reprobadas, fueran viables.

Candidatura modificada

Leemos: «Según acuerdo de última hora, presentará su candidatura por el distrito del Carmen el silvelista D. José Po-

veda Vilanova, y por el Ensanche, D. Antonio Martínez Torrejón, del mismo partido.»

Los silvelistas, parece ser, que se aprestan con entusiasmo á la lucha. Más vale así.

Distinción merecida

Con el título de marqués de Aledo ha sido agraciado por S. M. el dignísimo senador por las Económicas de esta región, Sr. D. Mariano Vergara.

Nos honramos con la amistad del incansable y activo senador murciano. Merecida tiene por más de un concepto tan honrosa distinción quien, como el Sr. Vergara, alanzara innumerables beneficios para esta región con mejoras de tanta importancia como la línea ferroviaria de Alicante-Murcia, á cuya iniciativa inteligente debemos.

Reciba el nuevo marqués; nuestra más cordial y afectuosa enhorabuena.

Una advertencia

Hace notar La Unión, que el órgano de los únicos, elogia sin reservas, el proceder del diputado á Cortes, señor Poveda.

Y dice á renglón seguido: «Conste y aprende pueblo.»

Si el pueblo no conociera al dedillo ciertas cosas, no hay duda que estaría muy en su lugar la advertencia, como suya oportuna, del colega revolucionario.

En buena lógica no es de extrañar que elogien la conducta del Sr. Poveda, quienes en innumerables ocasiones demostraran que no les eran indiferentes las energías que para arengar nuestro abatido espíritu nos proporcionaba el diputado por esta circunscripción.

¡Qué guasa!

Renuncia

El director del Manicomio de Elda, Sr. Domenech, ha puesto en conocimiento del señor presidente de la Diputación provincial, que han quedado vacantes en aquel establecimiento dos plazas de celadores, por renuncia de los que las desempeñaban.

Seguramente, que dichas renuncias no obedecerán á falta de normalidad en el percibo de sus exiguos haberes.

Pretenden alcanzar la palma de mártires, quienes á pesar de las circunstancias por demás críticas que

atrevisa S. E. sinven en sus oficinas y dependencias.

Milagros, verdaderos milagros deben hacer los modestos quanto sufridos empleados del alto cuerpo provincial para atender con una mesuralidad las necesidades de cuatro ó cinco.

Y sin duda, la renuncia de los empleados del establecimiento de Elda á continuar desempeñando sus cargos, se relacionan mucho con la pesadez de tanto martirio.

Nuevo silvelista

Ha ingresado en el partido silvelista, el exalcalde de Salinas don Terencio López, persona de honradez y laboriosidad verdaderamente ejemplares.

Ecós políticos

El Sr. Navarro Reverter ha hecho grandes elogios del Banco de España.

Esperamos que á la vez el Banco de España haga grandes elogios del ministro de Hacienda.

Cosa que ambos podían condensar en la conocida redondilla:

—De dos buenos mozos sé, por más que la envidia ladre. —El uno es usted, compadre. —Compadre, y el otro usted.

El Tiempo dice que apenas se abran las Cortes se harán gran número de interpelaciones han de dar mucho fuego.

¡Quia! Todos estamos ea en secreto.

Como esas interpelaciones serán consultadas antes con Cánovas, la farsa esa no prosperará.

Telegramas del Extranjero

Paris 3.—En Fourmies se han verificado manifestaciones socialistas.

Varios oradores han sostenido la necesidad de que el pueblo elija candidatos de dicho partido.

En todas estas manifestaciones se han dado vivas á la revolución

social; pero el orden no ha llegado á turbarse.

Varios periódicos de esta mañana dicen que en previsión de que los anarquistas intentasen hoy llevar á cabo manifestaciones hostiles con motivo del fusilamiento de los cinco reos en Barcelona, la embajada de España es objeto de especial vigilancia por parte de la policía.

Carta de Madrid

5 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La política se ha reducido hoy á comentar la actitud por qué optarán los liberales en las próximas sesiones del Congreso.

Sobre ello La Correspondencia dice que el Sr. Sagasta, influido por las opiniones de la mayoría de los personajes de su partido, se decide por emprender una ruda campaña de oposición al gobierno.

En este sentido dícese que se expresó el Sr. Sagasta hablando con el Sr. Montero Ríos, con el marqués de la Vega de Armijo y con otros prohombres liberales.

El Sr. Sagasta reunirá á los exministros á fines de la semana venidera.

Luego habrá una reunión de todos los diputados y senadores fusionistas.

El Sr. Cánovas ha elogiado la cordura demostrada por Barcelona en el acto de la ejecución de los reos anarquistas.

Ha añadido que de haberse conservado la primera sentencia que se dictó en esta causa se hubiera ejercido la regia prerrogativa del indulto.

Los condenados á presidio marcharán pronto al penal que se les designe.

El Sr. Cánovas dice que si los romeristas votan contra las reformas el hecho carecerá de importancia, porque contra las reformas de Abarzuza votaron el fusionista Villanueva y el silvelista Samperro, y nada ocurrió.

Hablando del estado actual de la isla de Cuba, ha dicho el presidente del Consejo que siempre pensó en dictar un acto de clemencia á favor de muchos deportados cubanos; una vez fuera vencida la insurrección.

Para esto precisa consultar con el general Weyler, á quien atañe indicar los nombres de los deportados que pueden volver á la isla.

Hay que tener en cuenta que se requiere cierto cuidado en no devolver á Cuba á quienes pueden traer peligros, y no es cosa de enviar un centenar de cabecillas á la isla, ahora que la insurrección está dando las últimas boqueadas.

Suyo efectísimo, El corresponsal.

Noticias de todas partes

Dispensa

En virtud de una real orden firmada anteayer por el ministro de Fomento, se recomienda á los catedráticos de Universidades é Institutos dispensen á los estudiantes del castigo que se impuso en el mes de Diciembre pasado por anticiparse á las vacaciones de Navidad, siempre que hayan observado buena conducta y aplicación.

Consumos

La Administración de Hacienda de Alicante recuerda á los Ayuntamientos la obligación de ingresar antes del 30 de Junio la cuarta parte del cupo encabezado por consumos, si no quieren incurrir en las responsabilidades que determina el artículo 312 de la instrucción vigente.

Enlace

En la capilla de la Purísima de la Catedral de Valencia se ha celebrado el enlace de la señorita doña Rosalía Moreno y Carbonell, hija del director gerente de la Sociedad Valenciana de Tranvías D. Francisco Moreno Campo, con el joven propietario D. Carlos Soler y Aracil, comprovinciano y amigo nuestro muy querido.

Dió la bendición á los contrayentes el padre Richart, apadrinado por D. Carlos Carbonell, tío de la desposada, y la encantadora señorita doña

coronel los dejaba á cada instante para disparar sobre las gaviotas y los pájaros bobos, con gran sorpresa de los caminantes que no comprendían como se pudiese gastar la pólvora en semejante caza.

Seguían el camino que conduce á la capilla de los griegos, desde donde se disfruta la más hermosa vista de la bahía, pero no prestaban la menor atención á ello.

—Miss Lidia—dijo Orso después de un silencio bastante largo para ser embarazoso—francamente, ¿qué pensáis de mi hermana?

—Me gusta mucho—respondió miss Nevil.—Más que vos, —añadió sonriendo—porque es verdaderamente corsa, y vos sois un salvaje demasiado civilizado.

—¡Demasiado civilizado! Pues bien; á pesar mío, siento volverme salvaje desde que he puesto los pies en esta isla. Mil horribrosos pensamientos me agitan, me atormentan; y tenía necesidad de hablar algo con vos antes de hundirme en mi desierto.

—Es menester tener valor, caballero. Ya véis la resignación de vuestra hermana, que os puede servir de ejemplo.

—¡Ah! Desengañáos. No creáis en su resignación. No me ha dicho una sola palabra aún, pero en cada una de sus miradas he leído lo que espera de mí.

—Pues, ¿qué quiere de vos?

—¡Oh, nada! ¡Que pruebe solamente si la escopeta de nuestro señor padre es tan buena para el hombre como para la perdiz!

—¿Qué idea! Y podéis suponer eso, cuando acabáis de confesar que no os ha dicho nada aún! Eso es horrible por vuestra parte.

—Si no pensase en la venganza, me habría desde luego hablado de nuestro padre, y no lo ha hecho. Habría pronunciado el nombre de los que considera, equivocadamente, ya lo sé, como sus asesinos. Pues bien; ni por asomos. Y es porque nosotros los corsos ¿entendéis? somos una raza astuta. Mi hermana comprende, que no me tiene enteramente en su poder

y no quiere asustarme, cuando podría escaparle aún. Una vez me habrá conducido al borde del precipicio, cuando la cabeza me dará vueltas, entonces me empujará al abismo.

Entonces Orso dió á miss Nevil algunos pormenores sobre la muerte de su padre, y sacó á colación las principales pruebas que se habían reunido para hacerle considerar á Agostini como el matador.

—Pero nada—añadió—ha bastado á convencer á Colomba. Lo he visto por su última carta. Ha jurado la muerte de los Barriolini, y ved, miss Nevil, cuánta confianza tengo en vos, que quizás no serían ya de este mundo, si, por una de esas preocupaciones que excusa su educación salvaje, no estuviera persuadida Colomba de que la ejecución de la venganza me pertenece en mi calidad de jefe de familia, y que anda en ello mi honor.

—En verdad, señor della Rebbia—dilo miss Nevil—calumniáis á vuestra hermana.

—No, vos misma lo habéis dicho, es corsa; piensa como piensan todos. ¿Sabéis por qué estaba yo tan triste ayer?

—No, pero desde hace algún tiempo estáis sujeto á esos accesos de negro humor. Erais más amable al principio de conoceros.

—Ayer, por el contrario, estaba yo más alegre, sentíame más dichoso que de ordinario. ¡Os vi tan buena, tan indulgente para con mi hermana! Volvíamos el coronel y yo en una barca. ¿Sabéis lo que me dijo uno de los marineros en su infernal patués? «Habéis matado muchas piezas, Ors' Anton, pero encontraréis á Orlanduccio Barriolini mayor cazador que vos.»

—Bien, ¿y qué hay de tan terrible en esas palabras? ¿Tantas pretensiones tenéis de ser diestro cazador?

—Pero, ¿no veis que ese miserable decía que yo no tendría valor de matar á Orlanduccio?

—Sabad, señor della Rebbia, que me estáis dando miedo. Parece que el aire de vuestra isla no da solamente fiebres sino que vuelve loco. Felizmente pronto vamos á dejarla.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Mixto, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Mixto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro

La guardia para hoy está á cargo de D. Pascual Pérez.

María Soler, hermana del novio, asistiendo como testigos D. Manuel Carbonell Martí de Veses, D. Eduardo Carretero y D. Juan Gomis Carbonell.

Deseamos una feliz e interminable luna de miel a los enamorados cónyuges.

La catástrofe en París

Celebrábase en París en la noche del 4 una *Kermesse* a beneficio de los pobres en el *Bazar de la Caridad*, que todos los años se levanta en los Campos Elíseos, calle de Gonjou, cerca del palacio de la Industria.

El local estaba animadísimo, viéndose en él a lo más selecto de la sociedad de París y muchas distinguidas damas y personajes de la colonia española.

No se sabe si por desprendimiento de una lámpara ó por hecho casual que al principio pasó inadvertido, declaróse en el local un incendio que desde los primeros momentos tomó alarmantes proporciones, sembrando el pánico entre la concurrencia.

Apenas iniciado el fuego, las llamas invadían ya todo el Bazar.

Al principio se trató de dominar el fuego y calmar a la gente; pero de pronto desplomó la techumbre y todo quedó convertido se inmensa hoguera.

Las víctimas se agitaban dando gritos de terror.

El cuadro era horroroso. Se conocen algunos de los nombres de las víctimas del incendio.

Son éstos, los siguientes: Barón de Reille, Marbeau, cura de Saint Honoré, Eylan, marquesa de Gallifet vizecondesa de Hanolston, condesa de Mun, señora de Makan, general Munier, señora de Moreau, Nelation Sur Os y seis hijos de la marquesa de Flores.

El número de cadáveres extraídos hasta ahora asciende a 115.

Envenenado con billetes del Banco

En el hospital Prespiteriano de Nueva York ha fallecido víctima de un tóxico mortal Alexander Waitzfelder figura muy conocida en las pistas de los alrededores de aquella ciudad donde acudía siempre que se verificaban en ellas carreras de caballos.

Apostaba con frecuencia, y tenía la costumbre de sujetar billetes del Banco con sus dientes mientras apuntaba notas en su agenda. Un día, en la excitación del momento, se mordió ligeramente el labio inferior; no le dió importancia alguna al incidente y la herida pareció cerrarse; pero muy pronto una inflamación sospechosa suscitó sus temores.

Púsose bajo tratamiento médico una semana después se hizo un ras-

guño en una pierna; ésta se inflamó la gangrena apareció en breve, y no tardó en fallecer el enfermo, por un envenenamiento general de la sangre originado en la primitiva herida de la boca.

Nueva obra de "Clarín,"

Dice la prensa de Oviedo que el insigne escritor D. Leopoldo Alas (Clarín) prepara, para estrenarla en Madrid el próximo otoño, una comedia que llevará por título «La millonaria».

La cocina de Angel Muro

Consultas Culinarias, por correspondencia, sobre un punto concreto, con receta autógrafa.

Dirijirse al autor, Goya 37 Madrid, remitiendo dos sellos de a peseta, precio de la consulta.

Encargado

Durante la ausencia del señor obispo de Orihuela de la capital de su diócesis, con motivo de verificar la santa pastoral visita a las iglesias de los arciprestazgos de Alicante y Muchamiel, se ha encargado del gobierno eclesiástico el doctor D. Indalecio Ferrando, dignidad de Chantre de la catedral oriolana provisor y vicario general del obispado.

La salud

Certifico haber recobrado la salud con las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann. Sufrí del corazón, estómago y constantes dolores de cabeza, tomando las preciosas píldoras del doctor Heinzelmann estoy fuerte y con buena salud. Autorizo publicar este certificado.—*María C. Leonardes.*—(Firma reconocida).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Subasta

La Diputación provincial de Madrid ha acordado anunciar subasta pública para contratar el arrendamiento de la plaza de Toros por tiempo de seis años que darán principio el domingo de Pascua de Resurrección de 1898, y terminarán el domingo de Pasión de 1904, bajo el tipo de 1 millón 20.786 pesetas por los seis años, ó sean 170.131 en cada uno.

Convocatoria

En breve se publicará, según nuestras noticias, por el ministro de la Gobernación, una convocatoria para proveer cien plazas de contadores municipales.

Trabájase cerca del ministro para que se exija a los opositores a las

mismas los títulos de perito ó profesor mercantil.

Buen artículo

Con singular complacencia hemos leído un precioso artículo que acerca de «El alumbrado público en Valladolid» ha insertado el importante periódico de aquella ciudad *El Norte de Castilla*, artículo debido a la gallarda pluma de un distinguido joven de esta capital, hijo del inteligente director de esta Fábrica de gas, nuestro particular amigo D. Jaime Antón.

Oposiciones

Con objeto de designar el orden en que han de sufrir examen, fueron anteaayer sorteados en el Banco de España los aspirantes admitidos para próximas oposiciones de escribientes de las Secretarías de provincias.

Para las 60 plazas vacantes que existen actualmente, dotadas con el sueldo de 1.250 pesetas, se presentan 719 opositores.

Aviso

Los señores accionistas de la corrida benéfica que tuvo lugar el día 2 del actual, pueden retirar cuando gusten, el importe total de sus acciones de la casa de banca de los señores don Antonio Seva ó hijo.

Tan pronto queden formalizadas las cuentas de la citada corrida, se entregará a cada accionista un estado general de la liquidación.

También se suplica a los señores accionistas acudir el próximo domingo a las once de la mañana al teatro Circo, con objeto de tratar de la forma en que deben distribuirse los beneficios que han resultado de la indicada corrida.—*La Comisión.*

Copiamos de *La Unión Mercantil* de Málaga:

«Es tal el crédito que la marca COGNAC DOMEQ ha adquirido en este mercado, que hoy es el preferido por todos los consumidores inteligentes y el obligado final de todas las comidas de buen tono.»

Estamos conformes con el colega, y lo mismo puede asegurarse de nuestra capital, donde también es el preferido.

Enfermo

Se encuentra, aunque afortunadamente no de cuidado, el señor padre de nuestro particular amigo D. Gregorio Vallejos, director de la Caja especial de Ahorros de esta capital.

De viaje

Con motivo de la enfermedad que aqueja a la distinguida señora doña Asunción Manresa ha llegado a esta

ciudad, procedente de Niza, nuestro querido amigo particular D. José de Ugarte.

Nombramiento

Ha sido nombrado director de la Sucursal del Banco de España en Reus, nuestro querido amigo y paisano, don Anselmo Espá y Rizo, interventor de la de Sevilla.

Nuestra enhorabuena.

El general Echagüe

En el tren correo de ayer llegó a esta capital, procedente de Madrid, el bizarro teniente general Echagüe; héroe de las Lomas de Rubí (Cuba). En la estación esperaban el ilustre viajero y distinguida señora el general Márquez, coroneles del regimiento de la Princesa y de Carabineros, marqués de Rozalejos, hermano político del general y jefes y oficiales francos de servicio.

Sea bienvenido a nuestra capital el bizarro y pundonoroso militar, por cuya salud hacemos fervientes votos.

Dolores de cabeza, jaqueca

Certifico que afligido por continuas jaquecas que me postraban en el lecho por muchos días, sufriendo de dolores de cabeza, constipación y dureza del vientre acompañado de afección hemorroidal, me caré en muy corto tiempo usando las benéficas píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann. Puedo garantizar bajo mi palabra de honor que estas píldoras son eficaces para curar estas enfermedades.—*Jorge C. Nevares*, negociante.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Nueva remesa

De un momento a otro llegará a nuestro puerto, procedente del de Amberes, el vapor francés «Ceres», que trae a su bordo una nueva remesa de trescientas toneladas de tabos con des-

tino a las obras de conducción de aguas desde Sax a Alicante.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 6 (5'6 t.)

Noticias de Cuba

Cablegrafían de la Habana que que han ocurrido varios encuentros con pequeños grupos rebeldes, en las provincias de la Habana y Las Villas.

En ellos se hicieron a los rebeldes 36 muertos, de los que dos son titulados tenientes y uno coronel.

Se han hecho además treinta prisioneros y se les han cogido armas y municiones.

Telegrama del Casino

Madrid 6 (5'30 t.)

Salida Aden fallecido travesía general Martitegui gobernador de Mindanao.

Consejo ocupádose planteamiento reformas Cuba.

Autorizádose a Primo de Rivera indulto 2.000 presos políticos Manila cumpleaños del rey.

Identificados 103 cadáveres París.

Bolsa

Cotización, 64'80.—Cambios París, 29'05

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor CARTAGENA saldrá de este puerto para Rouen directamente el 15 del actual, admitiendo carga para Paris-Beroy. Consignatarios, Guixot y Compañía. Paseo de los Mártires, 30; y calle de San Fernando, 19.

Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12

BARCELONA

EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse a cualquiera estación que corresponda a las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Tarragona a Barcelona y Francia, y de Madrid a Zaragoza y Alicante, en cuyo caso deberá hacerse el pago del importe de la mercancía junto con los portes, al jefe de la estación destinataria, al recibo de la misma. Complimentando los de las demás poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de fácil cobro a la vista sobre Barcelona ó libranza del Giro mútuo. Únicamente se admitirán sellos móviles de 10 céntimos y de franco de 10 y 15 céntimos, para pago de pequeñas fracciones hasta UNA PESETA. Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grande y pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son a cargo del comprador

Precio fijo

VENTAS AL CONTADO

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de Abanicos, Alfombras, Bastones, Bisutería, Bateria de cocina Confecciones, Camisería, Corbatería, Cortinajes, Corsés, Cepillería, Efectos de escritorio, Efectos de viaje, Equipos para novias, Ferrería, Funistería, géneros de punto, Guantería, Joyería, Juguetes, Lencería, Lanería, Lampistería, Loza porcelana y cristal, Lutos, Metal blanco, Mercería, Muebles, marroquinería, óptica. Objetos japoneses, Objetos para fumador, Objetos religiosos, Objetos de porcelana, Peletería, Perfumería, Pañolería, Paraguas y sombrillas, Papelería Pasamanería, Platería, Quincallería, Ropa blanca, Relogería, Sombreros para señora, Sedería, sombrerería, sastrería, Zapatería, coronas fúnebres, etc. etc.

Nota: Se remiten gratis y franco de portes catálogos y muestras a quien los solicite, dirigiéndose por correo a Conde. Puerto y Compañía, apartado, número 101 Barcelona.—Dirección telegráfica del Siglo.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 15, 15 y 17

CATARROS

ENGUE, TRANCAGO, INFLUENZA

Afecciones de los
BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias
EXIVASE LA FIRMA ADRIAN

De venta en farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

GOTA



LICOR
DEL DR.
LAVILLE
EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.
REUMATISMOS



Servicio de la Compañia

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Peñago sale de Cádiz para Tanger, Algéciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

AVISO IMPORTANTE—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañia Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañia plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañia Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañia de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañia.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Dart Compañia.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañia.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAFES

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL EN EL RAMO Y FABRICA

9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

3 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general: Calle Mayor, 18 y 20

MADRID

Disponible

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sábio pacteriologo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera a su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20º centígrados y las de agar agar a 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorensens putridus, liquéfaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concetricum micrococcus movilis, rosetacens, liquetaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et micrococcus luteus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni aun a los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sábio bacteriologo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó séres parásitos, ó que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción en mas bebida local y si á hasta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, a las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmica, desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictamen.

Po ridicho, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarian muchas en fermedades, que una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajo